

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 27 de enero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Piden intervenga Adame en UAEM

Nacional: Difunden terna para rector en la UAM-I

Internacional: Casi toda la Vía Láctea, campo fértil para hallar vida inteligente

SALUD:

Estatal: Positiva respuesta de los municipios al llamado de la JS-III

Internacional: Sin precedentes, número de amputaciones entre damnificados de Haití, revela ONG

ECONOMÍA:

Estatal: En 13 meses, 30 mil despidos en Morelos

Nacional: Prevé el Fondo Monetario Internacional crecimiento de 4 por ciento para México en 2010

Internacional: Desempleo en el mundo se mantendrá en niveles récord del año pasado: OIT

POLÍTICA:

Estatal: Presume Congreso disposición a transparentar, pero oculta datos

Nacional: Opositores a las reformas buscan un sistema político controlado: Calderón

Internacional: Exigen a Obama cumpla promesa de "reforma migratoria integral"

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Piden intervenga Adame en UAEM”

Una vez que rechazaron la oferta del 4 por ciento de incremento al salario, presentada por el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, la Comisión Revisora del sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITUAEM), anunció que buscarán de forma urgente al gobernador y diputados locales, a fin de que intervengan en esta negociación y los apoyen con cuatro millones de pesos que necesitan para mejorar los días de aguinaldo. De concretarse esta ampliación presupuestal, el riesgo de huelga se disiparía completamente, aunque sería la base quien en asamblea general del viernes próximo acepte o rechace esta oferta. Mario Cortés Montes, líder del SITUAEM informó que con el antecedente de auxilio que ofreció el Gobierno del estado al Sindicato del Hospital del Niño Morelense para concretar su aumento del 5 por ciento, es que se tomó la decisión de demandar también un apoyo económico al mandatario estatal para los trabajadores universitarios.

El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera).

“Investiga FEUM a ex presidente de CESA”

El Consejo General de Representantes (CGR) de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) investiga el presunto desvío de recursos de 70 mil pesos por parte del expresidente del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (CESA) de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS). De acuerdo con el acta de acuerdo de admisión, la Comisión de Honor y Justicia del CGR dio vista a la solicitud de Christian Benítez Núñez, presidente del CESA de la FDyCS, quien solicitó que se investiguen las quejas de parte de estudiantes de dicha unidad académica, que exigen esclarecimiento del destino de los recursos recaudados para la edificación de un aula de juicios orales que a la fecha no tiene la facultad.

La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera).

“Generó INIFAP 761 artículos de tipo científico entre 2004 y 2009”

El Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), organismo descentralizado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, produjo en los últimos cinco años, 761 artículos técnicos y científicos a través de los cuales se acercan los conocimientos y la tecnología al sector agroalimentario. Así lo informó Pedro Brajchich Gallegos, director general del organismo, quien agregó que dichos artículos fueron publicados en aproximadamente 150 revistas científicas de países como Alemania, Australia, Bolivia, Brasil, Canadá, Colombia, Costa Rica, Chile, España, Estados Unidos, Francia, Grecia, Holanda, Hungría, India, Israel, Italia, Japón, Paquistán, Perú, Polonia, Reino Unido, Venezuela y México. Brajchich Gallegos precisó que en promedio el 48 por ciento de sus artículos se publicaron en revistas extranjeras y 52 por ciento en revistas nacionales. En estas publicaciones técnicas, se informa sobre nuevas tecnologías, manuales de cultivos, guías técnicas y métodos de diagnóstico; así como servicios que se prestan y otros materiales que contribuyen a mejorar la competitividad de los sistemas de producción. Por otra parte, durante el periodo comprendido entre enero de 2004 a agosto de 2009, el INIFAP generó 745 tecnologías en apoyo a las cadenas productivas, destacó el director general del organismo.

La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes).

“Amplían registro para Carrera Administrativa”

El Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM), decidió prorrogar las fechas para el registro y entrega de documentación al primer nivel del “Sistema de Desarrollo Profesional de Carrera” (Carrera Administrativa), debido a la alta demanda entre los trabajadores de apoyo y asistencia a la educación. La Dirección de Personal y Relaciones Laborales del IEBEM, a cargo de Héctor Rangel Castañeda, anunció que el plazo de pre registro de aspirantes será hasta el viernes 29 de enero y la recepción de documentos se extiende al viernes 05 de febrero del presente año. Como se sabe, la Secretaría de Educación, el IEBEM y la sección 19 del SNTE firmaron un acuerdo y convocaron al personal de apoyo y asistencia a la educación básica, a participar en el proceso de evaluación para ingreso al primer nivel del “Sistema de Desarrollo Profesional de Carrera”.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2481:amplian-registro-para-carrera-administrativa&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Difunden terna para rector en la UAM-I”

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) dio a conocer la terna para elegir al rector de la unidad Iztapalapa para el periodo 2010-2014, en sustitución de Óscar Monroy Hermsillo. En un mensaje a la comunidad universitaria, Linda Rosa Manzanilla, presidenta en turno de la Junta Directiva, informó que está abierto el periodo de auscultación de la terna, integrada por Verónica Medina Bañuelos, Pedro Constantino Solís Pérez y Javier Velázquez Moctezuma. Personal académico, alumnos y trabajadores podrán participar en el proceso, que concluye el 28 de enero, cuando el órgano colegiado defina quién será el nuevo rector, luego de entrevistar a los candidatos.

La Jornada, p.38, (Laura Poy).

Internacional:

“Casi toda la Vía Láctea, campo fértil para hallar vida inteligente”

El gran físico italiano Enrico Fermi la llamó una paradoja: si la vida no es exclusiva de la Tierra, y hay miles de millones de estrellas tan sólo en nuestra galaxia, entonces debe de haber millones de planetas semejantes a la Tierra, poblados por seres inteligentes. Y entonces, ¿por qué no los hemos visto? Algunas de las mentes más brillantes de la ciencia –y de la ciencia ficción– han tratado de resolver la paradoja de Fermi, pero durante la reunión de expertos en vida extraterrestre que se realizó esta semana en la Real Sociedad, la mayor pregunta sigue sin respuesta: ¿estamos solos en el universo? La conferencia de dos días congregó a expertos en las diversas disciplinas científicas relacionadas con la evaluación de si existen seres inteligentes en otros mundos, con el aspecto que pudieran tener y con la forma en que podemos comunicarnos con ellos si entran en contacto con nosotros. Frank Drake, veterano astrónomo estadounidense y uno de los primeros en concebir la idea de una búsqueda coordinada de vida extraterrestre, presentó este martes una evaluación optimista de las posibilidades de hallar una señal del espacio que indique la existencia de seres inteligentes.

La Jornada, p.2a, (Steve Connor).

SALUD:

Estatal:

“Positiva respuesta de los municipios al llamado de la JS-III”

Como muy buena se puede calificar la respuesta de los municipios que componen la región oriente al llamado que los Servicios de Salud de Morelos, a través de la Jurisdicción Sanitaria III, les hizo desde el 27 de noviembre de 2009, fecha en la cual alcaldes, directores de Salud y funcionarios de los SSM se reunieron en Cuautla para formar un frente que combata de manera eficaz los problemas de salud pública que enfrenta la sociedad. A ello se le sumó el buen resultado de la participación de los ayuntamientos a los talleres impartidos en el mes de diciembre en los cuales se brindó un panorama de cada lugar en cuanto a sus problemas de salud, así como herramientas para hacerles frente.

La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez).

“En Morelos cada 3 de 10 niños padecen obesidad”

En Morelos 3 de cada 10 niños de 5 a 11 años de edad padecen obesidad, lo que representa el 24% de este grupo en la población, lo que ubica a la entidad por debajo de la media nacional que es del 26%. El secretario de salud Víctor Caballero Solano, indicó que sólo se ha concretado el programa “Casitas de Nutrición” que se anunció desde hace alrededor de un año en 12 planteles, al tiempo que consideró que es importante la propuesta gubernamental de revisar el marco normativo para promover una alimentación más sana en los centros infantiles.

La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado).

“Alertan severos riesgos ambientales en la Sierra de Montenegro”

El próximo 29 de enero, es la fecha límite para que la Semarnat determine si se aprueba el uso de suelo en el proyecto de la Cementera Moctezuma que pretende ampliarse sobre una mina de cantera por un plazo de 98 años para lo cual implicaría el uso de 44 mil toneladas de explosivos en la vida útil del proyecto, “estamos presentando una solicitud a la delegación de Semarnat en el estado para que no se autorice el documento de manifestación de impacto ambiental que la empresa presentó carece de estudios suficientes para evaluar el daño a mantos acuíferos superficiales y subterráneos que la misma empresa reconoce que existen ahí”, aseveró en entrevista Larissa de Orbe, representante de Acción Ecológica A.C.

La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez).

Internacional:

“Sin precedentes, número de amputaciones entre damnificados de Haití, revela ONG”

La cantidad de amputaciones de miembros a los damnificados de Haití tiene pocos precedentes y dejará secuelas terribles, considera Handicap International, asociación especializada en la rehabilitación de inválidos, que está presente sobre el terreno. “Miles de personas fueron amputadas a causa de la catástrofe. En algunos hospitales hemos visto de 30 a 100 amputaciones diarias”, indicó ayer martes un portavoz de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Paul Garwood, durante una rueda de prensa en Ginebra. Numerosos haitianos perdieron un miembro durante el derrumbe de un edificio, otros sufrieron una ablación después de la necrosis de un miembro que quedó durante días bajo un andamio o un bloque de cemento. El conjunto de estas mutilaciones “supera lo nunca visto”, dice Ewndy Batson, directora de la sección estadounidense de Handicap International. Esta organización, que recibió el Premio Nóbel de la Paz en 1997 por su campaña contra las minas antipersona, trasladó a Haití miembros de su personal desplegados en China y Pakistán, donde llevaban a cabo diversas misiones humanitarias.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

ECONOMÍA:

Estatal:

“En 13 meses, 30 mil despidos en Morelos”

Durante 2009 y lo que va de este mes se han perdido casi 30 mil empleos en la entidad, pues la mayoría de las 600 empresas afiliadas en Morelos a la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) redujeron sus ventas y producción hasta en 50 por ciento, informó el vicepresidente local del organismo empresarial, Isaac Labra Rivera.

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos).

“Sí se desplomaron las exportaciones”

La delegada de la Secretaría de Economía, Alejandra Jarillo Soto, dio a conocer que durante el año de 2009, al tercer trimestre del año pasado, el estado de Morelos registraba un decrecimiento de 42 millones de dólares. En entrevista, manifestó que ese déficit fue generado por la crisis económica que se vivió en el país durante el año pasado, y además, de que México, como país descendió más allá del lugar 20, en ese renglón. Asevera que durante ese mismo periodo, las exportaciones sumaron 202 millones de dólares, con los productos que 365 empresas enviaron a varios mercados del mundo. En entrevista, hizo saber que de acuerdo a una consultora internacional, que frecuentemente evalúa el Índice de Confianza e Inversión Extranjera Directa, en el año de 2009, México ocupaba la posición 19, mas para los primeros días del presente año ya ocupa la octava posición. "Este indicador es muy importante, porque se hace en base a una encuesta directamente realizada con mil empresas trasnacionales, y aquí estamos hablando de la preferencia directa de los actores económicos a nivel internacional".

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera).

“Desarrollo Agropecuario está listo para recibir proyectos: Pastrana”

El secretario de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Bernardo Pastrana Gómez, conminó a los productores a presentar sus proyectos en las diferentes ventanillas receptoras de solicitudes, como son los seis Centros de Apoyo al Desarrollo Rural (Cader). Dijo que por instrucciones del gobernador Marco Adame Castillo, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), promueve entre los productores de Morelos la apertura de ventanillas receptoras de proyectos del Programa Activos Productivos, que este año prestará atención del 2 de febrero al 12 de marzo. En gira de trabajo con ganaderos de los municipios de Puente de Ixtla y Jonacatepec, Pastrana Gómez conminó a los productores a presentar sus proyectos en las diferentes ventanillas receptoras de solicitudes como son los seis Centros de Apoyo al Desarrollo Rural (Cader), que se ubican en la comunidad de Galeana, El Rodeo, y los municipios de Cuernavaca, Yauteppec, Yecapixtla y Cuautla, así como en el propio distrito de desarrollo rural Zacatepec-Galeana. Las ventanillas autorizadas para recibir solicitudes funcionarán en cada una de las 33 presidencias municipales.

La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya).

El Regional del Sur, (Redacción El Regional Del Sur).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2479:abre-sedagro-y-sagarpa-ventanillas-receptoras-de-proyectos-&catid=42:local&Itemid=63

“Cultivos de Morelos no han sido afectados por el frío”

Dado que las temperaturas no fueron tan graves como se registraron en otros estados añadiendo a que las tierras de cultivo del estado son en su mayoría de temporal, las siembras no se vieron afectadas por el frío como se preveía, señaló el delegado de la Sagarpa en Morelos, Roberto Ruiz Silva. Puntualizó que la superficie que pudo haberse expuesto es muy pequeña y no fueron afectados los cultivos, según un monitoreo que realizó dicha dependencia. Ejemplificó que de más de 2 mil 500 hectáreas de jitomate se dañaron menos de 10 y que aunque resulta importante, en términos generales, el campo morelense salió adelante en los frentes fríos registrados los pasados días.

La Unión de Cuautla, p.6, (Rosendo Álvarez).

Nacional:

“Prevé el Fondo Monetario Internacional crecimiento de 4% para México en 2010”

El Fondo Monetario Internacional (FMI) echó una bocanada de oxígeno a la erosionada credibilidad de los encargados de la política económica mexicana. El organismo aseguró este martes que el producto interno bruto (PIB) de México crecerá 4 por ciento en 2010, una tasa mayor a la prevista oficialmente. Se trata de un repunte que, de darse efectivamente, será insuficiente para reponer la merma de riqueza provocada por la recesión de 2009, cuando la actividad se contrajo en torno a 7 por ciento. "La recuperación de la economía mundial empezó con más vigor del que se había previsto", aseguró el organismo, que publicó ayer una actualización de las Perspectivas de la economía mundial, en la que hace una revisión de los pronósticos hechos el otoño pasado.

La Jornada, p.25, (Roberto González Amador).

“Aumentaron 93.5% solicitudes de retiro parcial de las Afore”

Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) atendieron un millón 161 mil solicitudes de retiro parcial de recursos de las cuentas de personas que quedaron sin empleo en 2009, lo que representó un incremento de 93.5 por ciento sobre las 600 mil que se presentaron un año antes, informó Eduardo Silva Pylypciw, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). El monto global de los retiros ascendió a 6 mil millones de pesos, cantidad 161 por ciento mayor a los 2 mil 300 millones utilizados para el mismo fin en 2008. En promedio cada solicitante dispuso de 5 mil pesos de su cuenta de jubilación para hacer frente a los avatares del desempleo, mientras el año anterior el promedio fue de 3 mil pesos, precisó.

La Jornada, p.28, (Juan Antonio Zúñiga).

“Pronósticos rifa premios a través de celulares”

Con la ilusión de superar los problemas económicos y contar con recursos para disfrutar de la vida, los mexicanos gastarán cerca de 11 mil millones de pesos este año en los juegos y sorteos que opera Pronósticos Deportivos para la Asistencia Pública (Pronósticos), alrededor de 2 mil 800 millones de pesos más que en 2009. Para lograr mayor penetración y facilitar la participación de los apostadores, el organismo lanzó a partir de este miércoles un sistema de ventas a través de teléfonos celulares. Pronósticos se asoció con Telefónica Movistar para operar el servicio, que le abre un mercado potencial de 17 millones de nuevos clientes, afirmó Miguel Calderón, director de Regulación y Estrategia de Telefónica. El director de Pronósticos, Adolfo Blanco Tatto, dijo que las ventas del organismo durante 2009 fueron por 8 mil millones de pesos y esperan un crecimiento de 35 por ciento este año, lo que representaría un aumento de 2 mil 800 millones de pesos.

La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso).

Internacional:

“Desempleo en el mundo se mantendrá en niveles récord del año pasado: OIT”

El número de desempleados en el mundo probablemente se mantenga este año en torno a los niveles récord de 2009, con una tasa de desocupación levemente más alta en los países ricos pero estabilizándose y bajando en el resto, dijo el martes la Organización Internacional del Trabajo (OIT). La agencia de Naciones Unidas dijo que el desempleo afectó a cerca de 212 millones de personas en 2009, con una tasa de desocupación de 6.6 por ciento y un incremento de 34 millones respecto al 2007, antes de la crisis económica. La desocupación ya había trepado a 185 millones en 2008. En 2010, es probable que el total de desocupados supere los 213 millones, equivalente al 6.5 por ciento de la fuerza laboral, debido al crecimiento de la población, dijo. “Con 45 millones de jóvenes entrando al mercado laboral global cada año, las medidas para la recuperación deben apuntar a la creación de empleo para los más jóvenes”, dijo el director general de la OIT, Juan Somavía, en un comunicado que acompañó el lanzamiento del informe Tendencias de Empleo Global.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Davos: preocupa a empresarios el aumento de regulaciones”

Líderes políticos, económicos y empresariales de todo el mundo abren este miércoles la 40 edición del Foro Económico Mundial de Davos, Suiza, en plena efervescencia por la aplicación de una reforma financiera y mayor regulación bancaria, dos de los grandes ejes de debate de la reactivación tras la crisis. Los responsables de las grandes corporaciones son más optimistas este año sobre las perspectivas económicas para 2010, pero también están más preocupados por un posible exceso de regulación sobre sus empresas, de acuerdo con un análisis de la consultora PricewaterhouseCoopers. El informe señala que 27 por ciento de los dirigentes de compañías consultados están ahora "extremadamente preocupados" por la amenaza de un exceso de regulación, en comparación con 18 por ciento del año anterior.

La Jornada, p.26, (Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Presume Congreso disposición a transparentar, pero oculta datos”

En medio de la total opacidad, el Congreso del Estado firmó un convenio de colaboración con el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE). Y es que el presidente de la Junta Política y de Gobierno, Jorge Arizmendi García, ordenó hace unos días ocultar la información correspondiente a las declaraciones patrimoniales, violando con ello la Ley de Acceso a la Información Pública, Estadística y Datos Personales del Estado de Morelos, misma que establece en su artículo 32, párrafo sexto, la obligación del Congreso del Estado de publicar sin que medie solicitud al respecto la información referente a las declaraciones patrimoniales de los diputados, ya que se considera información pública de oficio. Sin embargo, el diputado Arizmendi García ordenó su ocultamiento con el argumento de que dicha información puede ser utilizada por la delincuencia organizada.

La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Brito y José Luis Garcitapia).

“Antorchistas aceptan reubicación pero demandan ser indemnizados”

A pesar de que el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, anunció de la reubicación de las familias que se encuentran en los predios de los Huertos de Alpuyec, municipio de Xochitepec, a un lugar más cercano a la ciudad capital del estado, integrantes del Movimiento Antorcha Campesina anunciaron que ante la indiferencia de las autoridades por solucionar su problemática con los pobladores, a pesar de que el mismo gobierno les vendió a través de Invimor dichos predios, “no nos queda otra más que regresar a la movilización y de ser necesario al plantón permanente”. Lo anterior lo expresó la dirigente Soledad Solís Córdova, misma que dijo que si antes que les vendieran los predios tuvieron que permanecer algunas semanas en plantón permanente a las afueras de palacio de gobierno, “vemos que para que el Ejecutivo estatal se meta de lleno al conflicto, tendremos que marchar el próximo lunes por las principales calles de Cuernavaca y de ser necesario quedar en plantón”.

La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales).

“Aprueba el cabildo las reglas para feria”

El cabildo capitalino aprobó el reglamento de la Feria Cuernavaca 2010, por medio del cual las autoridades buscan darle mayor soporte al festejo anual, así como incentivar la participación ciudadana. El reglamento contempla también la creación de un patronato que esté al tanto de la organización de la feria, patronato que será integrado por un regidor de cada instituto político, un representante de la sociedad y de las cámaras restauranteras, de comercio y hotelera, así como por el secretario del Ayuntamiento, Rodrigo Gayosso Cepeda, y el de Turismo y Fomento Económico, Víctor Iván Saucedo Tapia.

Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel) y La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Limita compras el Ejecutivo”

El Gobierno del Estado no gastará este año en autos nuevos, equipos de cómputo ni mobiliario para oficinas, informó el secretario de Gestión e Innovación Gubernamental, Víctor Manuel Mendoza Moreno. Explicó que el Presupuesto de Adquisiciones de Bienes Inventariables del gobierno estatal se reducirá de 20 millones de pesos a 15 millones en 2010 para destinar recursos a programas de beneficio social. Mendoza Moreno afirmó que el recurso se invertirá en la adquisición de ambulancias, patrullas y mobiliario que requieren las secretarías de Seguridad Pública, de Gobierno y la Procuraduría General de Justicia. El funcionario precisó que el recurso destinado a los bienes inventariables era de 20 millones de pesos y para 2010 se gestionarán 15 millones. Agregó que la diferencia será destinada a los programas de beneficio social, como apoyo adicional.

Diario de Morelos, p. 5, (Redacción).

“Realiza Martínez Garrigós recorrido por obras públicas”

Autoridades del gobierno capitalino visitaron la colonia Revolución, en la delegación Miguel Hidalgo, en donde inauguraron la repavimentación de la calle Emiliano Zapata. El presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, dijo a la población que los ejes de su trabajo de gobierno se centran en el desarrollo social, obra pública y seguridad. “Hoy las cosas son distintas, porque lo que yo prometí lo estoy cumpliendo, con la entrega de las primeras 10 obras de un total de 63 que habrán de ejecutarse dentro de los primeros 100 días de mi gobierno. En días anteriores, hemos puesto importantes primeras piedras, pero lo será más concluir las”, expresó. El edil informó además sobre el avance del programa “100 Días, 100 Acciones”, y les aseguró que se está trabajando para cumplir con los compromisos adquiridos en campaña electoral.

Diario de Morelos, p.7, (Yesenia Daniel).

“Ni refrescos ni fritangas estarán fuera de escuelas”

Los intereses económicos de empresas refresqueras y de fritangas pesaron más y su venta no será suspendida en las escuelas públicas del estado, luego de que las autoridades sólo recomendarán a alumnos, maestros y padres de familia, disminuir su consumo debido a que se consideran productos que favorecen la obesidad. En medio de la polémica y las acciones oficiales anunciadas para contrarrestar la desnutrición y la obesidad en la niñez y adolescencia, trascendió que las autoridades educativas, que trabajan en la conformación del Reglamento Oficial para la Venta de Alimentos en las Escuelas Públicas, no eliminarán, al menos por lo que resta del ciclo escolar, la venta de esos productos. El documento que prepara la Secretaría de Educación Pública (SEP), y que fue alimentado con las dependencias educativas de los entes del país enviaron, hasta el pasado 22 del presente mes, sólo contempla la recomendación, en el caso de refrescos, fritangas y otros alimentos con altos contenidos de grasas y azúcares, de que disminuya su consumo en escolares y maestros.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2482:ni-refrescos-ni-fritangas-estaran-fuera-de-escuelas&catid=42:local&Itemid=63

“Refrenda Marco Adame su apoyo a la reforma política del presidente Felipe Calderón”

Durante su participación en el Seminario de Análisis sobre la Reforma política, desarrollado en el Senado de la República, el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, refrendó su apoyo a las propuestas del Presidente Felipe Calderón Hinojosa, asegurando que de esa manera, se devolverá a los ciudadanos el poder de actuación en las decisiones políticas del país. En el auditorio “Lerdo de Tejada” del Senado de la República, los gobernadores de Morelos, Sonora, Sinaloa, Veracruz, Zacatecas, y el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, desarrollaron la quinta mesa del Seminario, donde cada uno expuso sus opiniones sobre el “Impacto de la reforma en estados y municipios”.

La Unión de Morelos, p.5, (La Unión de Morelos).

“Rastrea IEBEM denuncia contra maestra de jardín de niños”

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) habrá de realizar una investigación con fines administrativos, derivado de la recomendación emanada de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) a la Subsecretaría de Reinserción Social, luego de que una de las internas, madre de un estudiante del jardín de niños del penal de Atlacholoya, acusó a una maestra de castigar a su hijo atándolo de las manos. El responsable del departamento jurídico del IEBEM José Luis Reyes Macedo informó que hasta este martes, la institución no había recibido notificación de alguna recomendación dirigida a ese organismo, y habrán de esperar la solicitud de informes de la CEDH respecto a dicha denuncia, pues el personal del Centro de Desarrollo Infantil en dicho penal forma parte de la plantilla laboral del instituto.

La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado).

“Obligarán a partidos pagar al IMSS: IEE”

Por primera vez, el Instituto Estatal Electoral (IEE) revisará todo lo referente a la seguridad social de los trabajadores adscritos a los ocho partidos políticos con registro en Morelos, es decir, que se asegurará en un primer plano que cuenten con esta prestación laboral y en segundo, que el pago de impuestos ante el IMSS y el Infonavit esté al corriente. Así lo puso de manifiesto el presidente del IEE, Oscar Granat Herrera, quien explicó que una vez que fue aprobado el calendario de fiscalización para los partidos políticos, se establece que la próxima semana se aprobará la solicitud, el anexo técnico y la convocatoria para contratar un despacho contable a través de una licitación pública y con ello, se tendrá todo listo para que en marzo los partidos políticos entreguen su documentación para ser revisada.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Nacional:

“Opositores a las reformas buscan un sistema político controlado: Calderón”

El presidente Felipe Calderón Hinojosa arremetió contra los críticos de su reforma política, a quienes acusó de privilegiar las maquinarias partidistas por encima de los ciudadanos y de seguir optando por un sistema político cerrado y bajo su control. Reunido con los 143 integrantes de la bancada panista en San Lázaro, los llamó a defender en todos los foros posibles, incluidas las redes sociales de Internet, la iniciativa de reforma que envió al Congreso en diciembre pasado para dejar atrás los "membretes" partidistas, la "congeladora legislativa" o lo que definió como "permanente estafa en la falta de decisiones" en las cámaras.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera y Roberto Garduño).

“Garantizada, la solvencia de las finanzas públicas, afirma Cordero”

Al inicio del año la fortaleza y solvencia de las finanzas públicas en México están garantizadas, el gobierno "tiene lo necesario para fundear y para enfrentar los compromisos que implica el paquete económico del año 2010", anunció el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. El funcionario se reunió en privado con los diputados panistas, a quienes expuso el escenario económico donde imperará la cautela oficial a pesar del pronóstico negativo formulado por el Fondo Monetario Internacional (FMI). "Va a ser un escenario, sin duda, mejor al del año pasado y donde podemos ser optimistas de que va a haber crecimiento económico. En este momento, y justamente el día de hoy, el FMI anunció que revisó al alza el crecimiento económico de México y que ellos piensan que (...) va a crecer al 4 por ciento".

La Jornada, p.5, (Roberto Garduño y Claudia Herrera).

“El PRI se embolsará en 2010 más de \$930 millones por prerrogativas”

En 2010, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibirá 930.3 millones de pesos de las prerrogativas que por ley le corresponden, cifra que representa un incremento de casi 80 por ciento respecto a los recursos que recibió en 2009, cuando se le asignaron 531.2 millones de pesos. En contraste, el conjunto de partidos de izquierda –de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia– resentirán sustancialmente su caída electoral del año pasado, que les implicara recibir 108 millones de pesos menos de lo que ejercieron en 2009. De acuerdo con el dictamen de la distribución de las prerrogativas a los partidos políticos que el viernes aprobó el consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE), también el Partido Acción Nacional (PAN) resentirá un revés económico, aunque en menor medida.

La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia).

“Aniquilará a la clase media el aumento de básicos y de impuestos, advierte el Cereal”

El aumento salarial de emergencia exigido por organizaciones sindicales y sociales que marcharán este viernes en protesta por la carestía está "totalmente justificado", pues el alza en los precios de los productos de la canasta básica, aunado al incremento de impuestos, contribuirá a "aniquilar a la clase media y ahondará la pobreza", advirtió el sacerdote jesuita Carlos Rodríguez, coordinador de procesos educativos del Centro de Reflexión y Acción Laboral (Cereal). En tanto, gremios del sector educativo anunciaron que, organizados en un "frente común ante el embate del alza de precios en alimentos y gasolina", participarán en la movilización nacional para exigir al gobierno federal un viraje en el rumbo de la política económica. Anunciaron que acudirán a la protesta trabajadores de los tres niveles educativos –básico, medio y superior–, así como de los sectores cultural y de investigación.

La Jornada, p.13, (Carolina Gómez y Laura Poy).

“Amplían 40 días arraigo a 7 músicos detenidos en narcofiesta de Morelos”

La Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) mantendrá otros 40 días bajo arraigo a los siete músicos que integran los grupos Torrente y Cadetes de Linares, debido a que encontró indicios de presuntos nexos con el cártel de los Beltrán Leyva. La Procuraduría General de la República (PGR) informó que la Unidad Especializada en Investigación de Terrorismo, Acopio y Tráfico de Armas –dependiente de la SIEDO– obtuvo autorización del juez segundo penal federal, especializado en cateos, arraigos e intervención de comunicaciones, para ampliar 40 días el arraigo contra los músicos, entre quienes se encuentra Guadalupe Fidencio Tijerina, líder de los Cadetes de Linares. La ampliación mencionada se concedió dentro del expediente 768/09-II, a fin de que se determine la probable responsabilidad de los músicos Hugo Dante Grajales Cantú, Gustavo Guerrero García, Jorge Luis Verástegui Lerma, Rolando Ávila Muñoz, José Francisco García Cortés, José Carlos Salinas Rodríguez y Guadalupe Tijerina en delincuencia organizada, delitos contra la salud, operaciones con recursos de procedencia ilícita y lo que resulte.

La Jornada, p.14, (Gustavo Castillo García) y Diario de Morelos, p.11, (Adriana Monje).

“Nuevo titular de Normatividad de Medios”

El presidente Felipe Calderón nombró a Héctor Villarreal Ordóñez nuevo subsecretario de Normatividad de Medios de la Secretaría de Gobernación, en sustitución de Irma Pía González Luna Corvera. El cambio se hará efectivo a partir del primero de febrero. Villarreal fue director del Instituto Mexicano de la Radio, donde impulsó un amplio programa de reestructuración y cambios operativos enfocados a fortalecer la programación de la radio pública. Durante la gestión de Santiago Creel al frente de esa dependencia, Villarreal ocupó la dirección general de Radio, Televisión y Cinematografía. Luego, durante seis meses, fue director general de Comunicación Social del PAN, en el periodo que Germán Martínez encabezó el Comité Ejecutivo Nacional de este partido.

La Jornada, p.16, (Fabiola Martínez).

“Continúa búsqueda de 14 mexicanos que estaban en Haití el día del terremoto: SRE”

Mientras la canciller Patricia Espinosa informó que son 14 mexicanos los que presumiblemente estaban en Haití el día del temblor y aún no han sido localizados, ayer llegó a México otro grupo de 13 haitianos –entre ellos cinco menores– en un proceso de reunificación familiar e internación al país. En un avión C-130 de la Fuerza Aérea Mexicana, con capacidad para 30 toneladas de carga, los ciudadanos haitianos y cuatro mexicanos más que fueron desalojados, arribaron ayer a la base aérea de Santa Lucía, en el estado de México. Junto con ellos llegaron una brigada de médicos de la Policía Federal y varias unidades de auxilio y ambulancias que prestaron su ayuda a la población haitiana, tras el terremoto del pasado 12 de enero.

La Jornada, p.15, (De la Redacción).

“Arranca la licitación a empresas privadas de fibra óptica de CFE”

El gobierno mexicano dio inicio al proceso de licitación para que empresas privadas exploten un par de hilos de fibra óptica oscura propiedad de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con valor mínimo tasado en 858 millones de pesos y de 21 mil kilómetros de extensión en todo el país, un concurso esperado por las empresas de telecomunicaciones para poder ofrecer transmisión de datos. En conferencia de prensa realizada este martes, el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan Molinar Horcasitas, informó que el nombre del ofertante ganador será dado a conocer en junio próximo y la subasta se realizará en dos rondas: la primera, con las posturas económicas de las empresas en sobres cerrados. La segunda, en la cual las compañías deberán superar en 3 por ciento la suma de las posturas máximas de la primera ronda. Molinar Horcasitas indicó que hay interés de al menos 16 empresas nacionales, entre ellas Televisa y Tv Azteca y extranjeras, y se pretenderá beneficiar a unos 10 millones de usuarios de banda ancha.

La Jornada, p.24, (Julio Reyna Quiroz).

“Abarca más dependencias federales la red de control de Mariana Gómez”

Las redes de influencia y control de Mariana Gómez del Campo, lideresa del Partido Acción Nacional (PAN) en el Distrito Federal, operan no sólo en el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), sino en otras dependencias federales, donde maniobró para designar a algunos de sus delegados en la ciudad de México, aseguró Agustín Guerrero, diputado federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). En entrevista, manifestó que, por ejemplo, la mano de la presidenta local de Acción Nacional está presente en el nombramiento de Marco Antonio Jasso Zaranda, delegado de la Secretaría de Desarrollo Social federal en esta capital, quien formó parte de su equipo de asesores cuando fue por primera vez diputada en la Asamblea Legislativa. Guerrero detalló que el PRD revisa la estructura administrativa de las distintas delegaciones que tienen en esta capital las secretarías del gobierno federal, para determinar hasta dónde llega la injerencia de Gómez del Campo y su núcleo cercano. Dijo que los resultados se harán públicos, porque es muy delicado que de cara a los procesos electorales de este año y de 2012, quienes fueron líderes del PAN ahora tengan cargos de responsabilidad pública en dependencias tan importantes como la Secretaría de Desarrollo Social, donde se manejan programas con presupuestos millonarios.

La Jornada, p.32, (Raúl Llanos Samaniego y Ángel Bolaños Sánchez).

“Presionan panistas para frenar regulación de comida chatarra”

Ante la presión del PAN, la Comisión de Educación de la Comisión Permanente aprobó un punto de acuerdo –que será votado hoy– para solicitar al gobierno de Felipe Calderón que no publique los lineamientos de venta de comida chatarra en las escuelas hasta en tanto la Secretaría de Salud (Ssa) no realice un estudio integral sobre el efecto del consumo de frituras y refrescos en la salud de los niños. Los legisladores reconocieron que las utilidades de las empresas que venden esos productos son de 20 mil millones de pesos al año y que el efecto en los menores es atroz, porque se les somete a 12 mil anuncios por televisión para que los consuman. También se sugirió a la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados que cite a comparecer al subsecretario de Educación Básica, Fernando González, para que explique por qué los lineamientos no prohíben expresamente la venta de comida sin valor nutritivo. Ante las presiones de empresas como Sabritas, Televisa, Bimbo y Marinela a los legisladores, por conducto de sus cabilderos, el Congreso no ha dictaminado 60 iniciativas que se han presentado para frenar la venta de comida chatarra y la publicidad insertada en los programas destinados al público infantil. Desde 2008 y todo 2009 los diputados panistas han frenado la aprobación de reformas a la Ley General de Salud para acotar ese tipo de publicidad en la televisión y obligar a los fabricantes a incluir en las etiquetas de sus artículos la leyenda el abuso en el consumo de este producto puede provocar obesidad. En enero del año pasado, el ex presidente de la Comisión de Salud, Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), desechó información de que, por ejemplo, el Canal 5 de Televisa transmite cada hora 39 anuncios sobre alimentos y golosinas, de los cuales 17 no son recomendables para el consumo de los niños. En acuerdo con empresas transnacionales y nacionales de frituras, Ramírez Barba se negó a prohibir la publicidad dirigida a menores de edad. Un año antes lo había hecho la ex presidenta de la Comisión de Energía, Adriana Rodríguez Vizcarra –distribuidora de cosméticos Jafra en Guanajuato–, quien junto con los panistas en esa instancia legislativa reventó las sesiones de la comisión para no votar los dictámenes.

La Jornada, p.36, (Enrique Méndez).

“Poco o nada saludables, hábitos de jóvenes mexicanos: encuesta oficial”

Los jóvenes mexicanos tienen hábitos poco o nada saludables en su alimentación cotidiana, revela la más reciente Encuesta Nacional de la Juventud (2005) del gobierno federal. El sondeo, aplicado a una muestra representativa de más 12 mil jóvenes de entre 12 a 29 años, advierte que 20.6 por ciento de encuestados consumen golosinas dulces todos los días, 40 por ciento alguna vez a la semana y 32.3 de vez en cuando. Únicamente 6.9 por ciento aseveraron que no acostumbran probar ese tipo de productos. Sobre las golosinas saladas, la encuesta –aplicada por el Instituto Mexicana de la Juventud– muestra que 19.6 por ciento de jóvenes las consume todos los días, 37.7 alguna vez a la semana y 35.5 a veces. Sólo 7.1 por ciento dijeron que nunca. Los jóvenes también son habituales consumidores de comida rápida: 13.2 por ciento recurren a esos productos a diario, 37.3 habitualmente durante la semana, 40.3 en ocasiones y 8.8 nunca. El 39.1 por ciento de los encuestados aseguran consumir refresco diariamente y 3.2 jamás. El pan es otro producto infaltable en la dieta de los jóvenes: 41.4 por ciento lo comen todos los días, 35.9 alguna vez a la semana, 17 de vez en cuando y 1.8 no. Además, 60 por ciento aseveraron no realizar ningún tipo de ejercicio. Resalta que 58.5 por ciento consideraron que su estado de salud es bueno, y 70 por ciento admitieron que están por arriba del peso que les gustaría tener. Sólo 42.2 y 44.2 por ciento de jóvenes aseguraron comer frutas y verduras, respectivamente, alguna vez a la semana.

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso). Reforma, p.3, (Margarita Vega).

“En comida chatarra, la Ssa sigue juego a transnacionales”

Mientras no exista una regulación que obligue a modificar la publicidad dirigida a los niños y no se prohíba la venta de productos chatarra en las escuelas, el problema del sobrepeso y la obesidad persistirá, advirtió Alejandro Calvillo, director de El Poder del Consumidor. En tanto, especialistas en nutrición consideraron que sin programas y acciones efectivas el Acuerdo para la salud alimentaria, anunciado por Felipe Calderón, se convertirá sólo en un mensaje con tintes políticos y en un buen discurso que escucharán unos cuantos, pues esos problemas van más allá de la salud. Calvillo señaló que dicho convenio está hecho para proteger los intereses de la industria de productos procesados. Criticó que el gobierno federal, empezando por el secretario de Salud, José Ángel Córdova, señale que la industria ha cambiado sus políticas de publicidad cuando en realidad todo está igual. Lo único evidente es que el funcionario ha caído en el juego y las presiones de las empresas. Respecto de la supuesta dificultad para regular las cooperativas escolares, Calvillo resaltó que entre las atribuciones y responsabilidades de las dependencias está proteger la salud de la población. Entonces, si no existe un reglamento, que se haga. El problema de la obesidad es más que un conflicto de salud. Para contrarrestarlo se necesita conjuntar diversas disciplinas, pues está ligado a circunstancias biológicas, genéticas, cerebrales (el hipotálamo regula la ingesta de alimento), sociales, económicos y hasta urbanísticas (que una persona pase demasiado tiempo en el tránsito o en el trabajo le resta minutos para hacer ejercicio y comer adecuadamente), aseguró Juan Manuel Malacara, experto en nutrición del Instituto de Investigaciones Médicas de la Universidad de Guanajuato e integrante de la Academia Mexicana de Ciencias. Consideró que el acuerdo del gobierno federal para combatir esos males es importante, pero insuficiente. María Consuelo Velázquez, nutrióloga y experta del departamento de Atención a la Salud de la UAM, se pronunció por acciones efectivas para combatir la obesidad y el sobrepeso. Advirtió que México no sólo es el país de los más obesos, sino que ello impacta en los más pobres, pues se estima que cinco por ciento de menores de un año en comunidades rurales padecen obesidad por el alto consumo de azúcares y jarabes que ingieren para engañar el hambre.

La Jornada, p.37, (Angeles Cruz, Laura Poy y Emir Olivares).

“Obligados a laborar, 3.6 millones de adolescentes y niños mexicanos: OIT”

En México hay 3.6 millones de niños y adolescentes (personas de entre cinco y 17 años) que se ven obligados a trabajar para mantenerse o apoyar a sus familias. De ellos, cerca de 400 mil laboran en la agricultura, participan en cultivos para el consumo nacional y la exportación, y la mayoría no obtienen remuneración alguna. Ese panorama fue expuesto ayer durante la presentación del Programa Internacional para la Erradicación del Trabajo Infantil por la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El director regional de esa agrupación para México y Cuba, Germán López Morales, sostuvo que 1.5 millones de niños que laboran en nuestro país no asisten a la escuela. El representante de la OIT advirtió que la crisis económica implicará que aumente el trabajo infantil como medio para complementar el ingreso familiar. Agregó: es común que entre los niños de áreas rurales, indígenas e hijos de trabajadores migrantes existan índices reducidos de asistencia a la escuela y elevados de deserción, lo cual está hipotecando el futuro de buena parte de la sociedad mexicana. En el acto se anunció el proyecto OIT/IPEC contribución a la prevención y erradicación del trabajo infantil agrícola en México, el cual contará con una contribución económica del Departamento del Trabajo de Estados Unidos para que en los próximos cuatro años se pueda apoyar a niños de Chiapas, Michoacán, Sinaloa y Veracruz con el fin de sacarlos del ámbito laboral, particularmente en el sector agrícola.

La Jornada, p.37, (Patricia Muñoz Ríos).

“Adelantarán anuncio para renovar concesiones de espectro radioeléctrico”

Las autoridades en materia de telecomunicaciones adelantarán el anuncio sobre la renovación de concesiones para que las empresas que están a la espera de una prórroga tengan "la certidumbre" de participar en la licitación de dos frecuencias del espectro radioeléctrico, propicias para la transmisión de televisión restringida, Internet y telefonía. "Definitivamente es crítico que la autoridad dé certidumbre a los concursantes del espectro que tiene hoy sujeto a prórroga", declaró la subsecretaria de Comunicaciones, Gabriela Hernández Cardoso. Empresas de telecomunicaciones denunciaron la carencia de certidumbre jurídica respecto del proceso de licitación, porque estaban a la espera de la renovación de concesiones, varias de las cuales vencían a partir de julio.

La Jornada, p.24, (Julio Reyna Quiroz).

“Negó la Corte los primeros 5 amparos contra el IETU”

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó ayer los primeros cinco amparos en contra de la Ley del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) en razón de que los quejosos no demostraron tener "interés jurídico" para presentar sus demandas. El próximo jueves los ministros comenzarán la discusión de los temas de fondo sobre la constitucionalidad del tributo. Por mayoría de ocho votos a tres, el pleno determinó que las empresas que no acrediten ser sujetos del pago del IETU no pueden alegar que el impuesto referido les afecta. En la sesión pública de ayer el pleno dejó en claro que no porque una empresa pague IVA o ISR necesariamente está obligada a pagar el IETU y por consecuencia esté facultada para presentar un amparo. Así, al negar cinco amparos consecutivos –a las empresas Radver, Motocentro, Construrban, Ferrevicra y Bukovevcs, Muñoz & Asociados–, la Corte sentó jurisprudencia en el sentido de que las empresas deben presentar la documentación necesaria para acreditar que son sujetos de pagar el IETU, de lo contrario su amparo será sobreseído por no demostrar "personalidad jurídica".

La Jornada, p.25, (Jesús Aranda).

“Apoya Economía con \$4 millones a empresa de ex empleados de LFC”

La Secretaría de Economía (SE) apoyó con 4 millones de pesos a una empresa formada por ocho ex empleados de Luz y Fuerza del Centro (LFC) que aceptaron su liquidación, la cual será proveedora de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para "el levantamiento y digitalización de la red de distribución" de media y baja tensión en la zona metropolitana del valle de México. Francisco Cuevas, gerente de operaciones de la nueva empresa, informó que prevé "problemas" con los trabajadores que no aceptaron su finiquito tras el cierre de Luz y Fuerza del Centro. Detalló que para emprender el proyecto necesitaron 6 millones de pesos, de los cuales 4 millones fueron aportados por el gobierno federal, y el resto es el resultado de las liquidaciones laborales y de "unos cuantos préstamos".

La Jornada, p.25, (Julio Reyna Quiroz).

“En casi todas las obras licitadas a la IP en 2009 se encontraron irregularidades”

En 97.6 por ciento de las obras de infraestructura licitadas durante 2009 por el gobierno federal al sector privado, con valor de 180 mil millones de pesos, se encontraron "problemáticas diversas": desde irregularidades en la licitación y mala calidad en las obras hasta atraso en la entrega, informó el subsecretario de Control y Auditoría de la Gestión Pública de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Rafael Morgan Ríos. Ante integrantes de la Cámara Mexicana de la Construcción, que exigieron agilizar la asignación de los recursos públicos y eliminar trámites, el funcionario anunció una "tala regulatoria" a mediados de 2010, para eliminar al menos 6 mil normas. En entrevista, Morgan precisó que de 18 mil normas que existían, "hemos logrado tumbar unas 3 mil. Hay demasiada normatividad, que a su vez propicia corrupción, retrasos e ineficiencia en general, por lo cual queremos dejar sólo las leyes principales y tres o cuatro manuales de operación en obra pública".

La Jornada, p.28, (Elizabeth Velasco).

Internacional:

“Exigen a Obama cumpla promesa de ‘reforma migratoria integral’”

Activistas obstruyeron ayer calles de Washington durante una protesta para exigir al presidente Barack Obama que “cumpla su promesa” de apoyar una reforma migratoria integral. Tras una manifestación frente al Departamento de Seguridad Interna (DHS) en la que participaron decenas de personas, unos 20 activistas obstruyeron primero la calle 12 y posteriormente se dirigieron a la más céntrica Avenida Independencia. Con pancartas que incluían los nombres de inmigrantes deportados o en proceso de deportación, los activistas se sentaron en la carretera y fueron sacados sin mayores incidentes por la policía que los exoneró de cargos. El director de la organización comunitaria Casa de Maryland, Gustavo Torres, dijo que la policía les informó que su política no es arrestar a ciudadanos que están llevando a cabo acciones cívicas. “Esto es sólo el comienzo”, apuntó Torres, quien anunció otra protesta en marzo y señaló que durante la campaña electoral en 2008 Obama prometió una reforma migratoria en el primer año de su gobierno, pero que no se han visto resultados.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Estudiantes venezolanos se manifiestan en favor y en contra de la salida del aire de RCTV”

Estudiantes venezolanos se manifestaron hoy por segundo día consecutivo aquí, unos en rechazo y otros en apoyo de la salida del aire de la emisora Radio Caracas Televisión Internacional (RCTV), cuya primera jornada del lunes en el estado de Mérida dejó un saldo de dos muertos y 33 heridos, según los reportes. Por su parte, el presidente Hugo Chávez acusó a Francia de inmiscuirse en asuntos internos de Venezuela por cuestionar la salida del aire de RCTV, en tanto que el Ministerio de Relaciones Exteriores rechazó las declaraciones de un vocero de la cancillería francesa sobre el tema y exhortó a la nación europea a rectificar al advertir que Caracas podría revisar sus relaciones con París.

La Jornada, p.21, (Afp, Dpa y Reuters).

“Lidera el presidente de Sri Lanka recuentos”

El presidente de Sri Lanka, Mahinda Rajapakse, lidera el recuento de votos de las elecciones presidenciales de ayer, según los primeros datos comunicados hoy por la Comisión Electoral. Se impone con 58.9 por ciento a su principal rival, el ex jefe del ejército Sarath Fonseka, que tiene 39.3 por ciento. La participación fue de más de 70 por ciento.

La Jornada, p.23, (Dpa).

“Jacmel, patrimonio de la humanidad, reducida a escombros por el terremoto”

Círculo rojo significa que la casa está clasificada como no recuperable y que debe demolerse totalmente. En las calles de La Comedie y Grand Rue y en las callejuelas que la atraviesan –el corazón de las galerías de arte, talleres de pintores, escultores y artesanos, cafés y bares para el turismo y la bohemia– la mayoría de las casas están marcadas con el círculo rojo. Pocas escenas del desastre nacional haitiano ilustran mejor la enorme pérdida de la riqueza cultural que las ruinas de Jacmel, cuarta ciudad del país, declarada patrimonio de la humanidad por la UNESCO. Según las evaluaciones de la oficina coordinadora en caso de desastres de la ONU, la ciudad quedó dañada en 50-60 por ciento. El saldo de muertos varía de 600 a 3 mil, en una población de 40 mil. Aún hay muchos desaparecidos. En esta localidad derruida los sobrevivientes estuvieron solos, sin ayuda, cuatro días. No hubo nadie que hiciera el recuento de los cuerpos que fueron a dar a las fosas comunes.

La Jornada, p.19, (Blanche Petrich).

“Llama el Foro Social a gobernantes a contener la ‘catástrofe medioambiental’”

El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, afirmó este martes ante 10 mil activistas del Foro Social Mundial, que el Foro Económico de Davos, Suiza, al que asistirá el viernes, ya no tiene el "glamour" que pensaban las élites del poder. "Tengo la conciencia de que Davos no tiene más el glamour que pensaban que tenía en 2003. El sistema financiero ya no puede desfilarse como si fuera un modelo ejemplar, porque acabó de provocar la mayor crisis mundial de los últimos años por irresponsabilidad", sostuvo. Los movimientos reunidos en el Foro Social Mundial en Porto Alegre, sur de Brasil, reclamaron este martes a los gobernantes un acuerdo global para contener la "catástrofe medioambiental" del cambio climático y llamaron a la movilización.

La Jornada, p.27, (Reuters).